
【PCFAX】
どこで調べたのか、突然送られてくるFAX ＤＭ。
紙もトナーもこちらもち、しかもカウンターも回ります。
そんな不満を解消！PCFAXなら不要なものはその
場で削除。印刷させないので料金は掛かりません。
もちろん、必要なものは印刷できます。経費削減や
資源を大切にするのには、良いですね！
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沼津経営塾開催日
２周年記念講演会

７月13日（木） 市民文化センター第一練習室 PM7:00より

馬の耳
どんな良い話を聞いても、何も行動しなかった私が「馬」ではな

く「人間」である証明をする為、勉強会等で学んだことをまとめ、
この「馬の耳」を作ることにしました。お世話になっている皆様の
ために、少しでもお役に立てればと思います。

【劣等感】
突然ですが、テストで３０点しか取れない子供

が、１００点を取るためにはどうしたらいいので
しょうか？もっと勉強する？ 私もそう思いまし
たが、杉井先生はもっと良い方法があると教えて
下さいました。そう「カンニング」です。（笑）
確かに、私も｢カンニング」のために夜も寝ないで
一生懸命努力した事がありました。しかし、その
努力は意外と実りませんでしたねぇ。「カンニン
グ」で１００点を取るのはなかなか難しいですよ。
そこで次に考える逃げ道は「保健室」だと杉井先
生は言ってました。保健室に行けばテストを受け
なくても済むからですね。そういえば、私も逃げ
込んだ事があるかも知れないなぁ？保健室って治
外法権と言うか、セーフティーゾーンっていうか、
あの糊の効いたシーツと独特の匂い、やさしい保
健の先生の言葉に、どこかホッとした事を思い出
しました。こんな経験、皆さんはありませんか？
「保健室」にいて試験を受けなければ０点です。
テストを受ければ３０点位はとれるのに、なぜ０
点を選ぶのでしょう？それは理想と違う自分から
目をそらす事が出来るからですね！この「理想の
自分」と「現実の自分」とのギャップを「劣等
感」と言うそうです。劣等感の強い人の行動パ
ターンに、｢カンニング」と「保健室」の二つがあ
るそうで、「カンニングタイプ」の人は、いつも
カリカリ、イライラしていて、小さなことでよく
怒ります。結果を出す為には手段を選ばず、良い
結果が期待できないと挑戦しません。また「保健
室タイプ」は、目標を持たず挑戦しません。被害
者的で「俺ばっかり」と人を恨みがちだそうです。
堀江さんや村上さんの事を、私はうらやましく

思っていましたが、結局、劣等感が強い「カンニ
ングタイプ」だったと思いました。あの人たちは、
いくら儲けても満足（幸せ）出来なかったかもし
れませんね。
私は、子供には言えませんが、中学校の時、テ

ストで８点を取ったことがあります。（１００点
満点のテストでですよ！）ちょっとの間、エイト
マンと呼ばれていました。 (涙）でも、覗いた相
手が悪かっただけなんです！ 良い点を取るには
席順が大事ですよね！

【掃除に学ぶ】
先日、中学生たちと、トイレ掃除をしてきました。

私は、皆さんもご存知のイエローハットの鍵山相談
役が創られた｢日本を美しくする会」の「静岡掃除に
学ぶ会」に所属し、毎月一度、トイレ掃除をさせて
いただいています。今回、私が担当したのは女子ト
イレでした。５つの便器に１４人の生徒さんを任さ
れ、どのように配置をしたらよいのかが難しかった
です。生徒さんたちは、自分からトイレ掃除をしよ
うと思って来た訳ではありません。ちょっと油断
（？）をすると、すぐ遊んでしまいます。「あなた
の担当はここですよ！」とか、｢これを○分までに、
こうして下さい。｣など、やることを明確にする事と、
「きれいになったね！」と頻繁に声かけをすること
を意識して進めました。（これは上手くいきまし
た。）
毎回、「参加した人の勉強になるように」と思っ

て臨むのですが、実は自分が気づく事がたくさんあ
ります。やる内容をどう上手く伝えるか、時間に対
する考え方、一緒にやっている人との距離。会社で
やっている自分の癖を見る気がします。今回もいろ
いろと勉強させていただきました。掃除終了後、沼
津経営塾の講師の杉井先生のミニ講演を生徒さんた
ちと一緒に聞きました。「誰も皆、幸せになりたい
と思っているのに、その為の今日を生きている人は
少ない。今回の掃除にしても、始めは嫌なことだっ
たかもしれませんが、同じことをしていても
『ちょっと楽しいかも』と思った人と『苦痛で仕方
ない』としか思えない人がいるのです。幸せになり
たいと思うのなら、今、この一瞬を楽しむことが幸
せへの近道です。そのためには、一生懸命に取り組
んだ方がいいと思います。是非、皆さんも幸せに向
かう行動をして下さい。」と私には聞こえました。
子ども達にもきっと何か伝わったと思います。昔は、
家の中でこうしたことを勉強したのでしょうが、現
在ではこうした勉強をする機会がなくなっているの
かもしれません。
ところで、家では掃除について一つ問題がありま

す。妻は｢よそのトイレを磨く時間があるなら、目の
前にある自宅のトイレを掃除してよ！」というので
す。そう言われると弱い私は、「掃除をするのが目
的ではありません！ 仲間と掃除に学んでいるので
す！」と苦しい言い逃れをします。(汗）

http://www.net-ndk.co.jp/
mailto:info@net-ndk.co.jp



